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ATA DA 60ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 2º PERÍODO DA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 05 DE 
OUTUBRO DE 2021. 
 
Presidência dos Excelentíssimos Senhores Vereadores HÉLIO 
GUABIRABA, ANA LÚCIA e ERIBERTO RAFAEL.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Aos 05 (cinco) dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, às 
dez horas, de forma remota, por videoconferência, nesta cidade do Recife, 
capital do estado de Pernambuco, reuniu-se a Câmara Municipal do 
Recife, sob a presidência HÉLIO GUABIRABA. Ocuparam a Primeira e 
Segunda Secretaria, respectivamente, os Vereadores: ERIBERTO 
RAFAEL e ZÉ NETO. Contando com a presença dos demais Vereadores 
membros desse Poder: ADERALDO PINTO; ALCIDES CARDOSO; 
ALCIDES TEIXEIRA NETO; ALMIR FERNANDO; ANA LÚCIA; ANDREZA 
ROMERO; CHICO KIKO; CIDA PEDROSA; DANI PORTELA; DILSON 
BATISTA; DODUEL VARELA; EDUARDO MARQUES; FABIANO 
FERRAZ; FELIPE ALECRIM; FELIPE FRANCISMAR; FRED FERREIRA; 
HÉLIO GUABIRABA; IVAN MORAES; JAIRO BRITTO; JOSELITO 
FERREIRA; JÚNIOR BOCÃO; JÚNIOR TÉRCIO; LIANA CIRNE; LUIZ 
EUSTÁQUIO; MICHELE COLLINS; NATÁLIA DE MENUDO; PAULO 
MUNIZ; RENATO ANTUNES; RINALDO JÚNIOR; SAMUEL SALAZAR; 
TADEU CALHEIROS; WALDOMIRO AMORIM e WILTON BRITO. 
Havendo número legal, o senhor Presidente declarou abertos os trabalhos 
solicitando ao Segundo Secretário que procedesse a leitura da ATA da 
reunião anterior, o que foi feito. Fez uso da palavra, PELA ORDEM, a 
Vereadora LIANA CIRNE, para pedir a correção de seu discurso na Ata da 
Reunião Remota. O senhor Presidente informou que a correção será feita. 
Submetida à apreciação do Plenário, a Ata foi aprovada. Dando 
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prosseguimento aos trabalhos, o senhor Presidente solicitou ao Primeiro 
Secretário que procedesse a leitura do EXPEDIENTE DO DIA, do qual 
constaram as seguintes matérias: Projeto de Lei Nº 351/2021, de autoria 
do Vereador RENATO ANTUNES; Projetos de Lei Nºs 352 e 353/2021, 
de autoria do Vereador RINALDO JÚNIOR; Projeto de Lei Nº 354/2021, 
de autoria do Vereador FABIANO FERRAZ; Projeto de Lei Nº 355/2021, 
de autoria da Vereadora LIANA CIRNE; REQUERIMENTOS Nºs: 
10495/2021, de autoria do Vereador FABIANO FERRAZ; 10496/2021, de 
autoria do Vereador LUIZ EUSTÁQUIO; 10497/2021, de autoria do 
Vereador DILSON BATISTA; 10498/2021, de autoria da Vereadora ANA 
LÚCIA; 10499/2021, de autoria do Vereador ALCIDES CARDOSO; 
10500/2021, de autoria do Vereador DILSON BATISTA; 10501/2021, de 
autoria da Vereadora ANA LÚCIA; 10502/2021, de autoria do Vereador 
LUIZ EUSTÁQIO; 10503 a 10506/2021, de autoria da Vereadora ANA 
LÚCIA; 10507/2021, de autoria do Vereador FABIANO FERRAZ; 10508 a 
10512/2021, de autoria da Vereadora ANA LÚCIA; 10513 e 10514/2021, 
de autoria da Vereadora NATÁLIA DE MENUDO; 10515/2021, de autoria 
da Vereadora ANA LÚCIA; 10516/2021, de autoria da Vereadora LIANA 
CIRNE; 10517/2021, de autoria da Vereadora ANA LÚCIA; 10518 e 
10519/2021, de autoria do Vereador FABIANO FERRAZ; 10520 a 
10522/2021, de autoria da Vereadora ANA LÚCIA; 10523/2021, de autoria 
do Vereador FELIPE ALECRIM; 10524/2021, de autoria do Vereador 
FABIANO FERRAZ; 10525/2021, de autoria da Vereadora ANA LÚCIA; 
10526 a 10550/2021, de autoria da Vereadora LIANA CIRNE; 10551/2021, 
de autoria do Vereador JÚNIOR BOCÃO; 10552/2021, de autoria do 
Vereador RINALDO JÚNIOR; 10553/2021, de autoria do Vereador 
JÚNIOR BOCÃO; 10554/2021, de autoria do Vereador RINALDO JÚNIOR; 
10555 e 10556/2021, de autoria do Vereador JÚNIOR BOCÃO; 10557 a 
10562/2021, de autoria do Vereador RINALDO JÚNIOR; 10563 a 
10565/2021, de autoria do Vereador JÚNIOR BOCÃO; 10566/2021, de 
autoria do Vereador RINALDO JÚNIOR. No horário destinado ao 
PEQUENO EXPEDIENTE, o primeiro orador inscrito, Vereador CHICO 
KIKO, deixou registrado o convite feito pelo deputado federal e presidente 
do seu partido, PP, senhor Eduardo da Fonte, e do governador do estado 
de Pernambuco, senhor Paulo Câmara, para participar das andanças 
pelos municípios do interior. Agradeceu o convite e parabenizou as séries 
de investimentos e ações feitas por eles em diversas localidades. O 
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próximo orador, Vereador WALDOMIRO AMORIM, falou do seu trabalho 
realizado no bairro da Imbiribeira e citou as terraplanagens que foram 
feitas. Agradeceu ao secretário Daniel Saboya e à secretária Marília 
Dantas, elencando todas as ruas que foram beneficiadas no bairro. 
Informou que, ontem, teve a honra de estar com o prefeito João Campos, o 
deputado federal Augusto Coutinho e o Secretário de Esportes Rodrigo 
Coutinho, que estão ajudando e fazendo parte dessa contribuição. Fez uso 
da palavra, PELA ORDEM, o Vereador ALCIDES CARDOSO, para solicitar 
01 (um) minuto de silêncio em homenagem póstuma ao empresário 
Armandinho da Fonte. Fez uso da palavra, PELA ORDEM, o Vereador 
CHICO KIKO, agradecendo ao Vereador RENATO ANTUNES por ter a 
oportunidade de estar na Tribuna no dia de hoje, parabenizou o Vereador 
ROMERINHO JATOBÁ, presidente desta Casa, pela passagem do seu 
aniversário e ratificou o pedido feito pelo Vereador ALCIDES CARDOSO. 
Fez uso da palavra, PELA ORDEM, o Vereador IVAN MORAES, para 
solicitar também 01 (um) minuto de silêncio em homenagem póstuma à 
militante Katia Maia. O próximo orador, Vereador FRED FERREIRA, 
fomentou o assunto trazido no dia de ontem, demonstrou sua indignação 
acerca da generalização feita pela esquerda envolvendo seu partido, o 
PSC, e teceu críticas aos partidos de esquerda. A oradora seguinte, 
Vereadora MICHELE COLLINS, informou que esta é a Semana da Mulher 
Empreendedora na cidade do Recife e que teve a honra de ser a autora da 
lei municipal nº 18.221/2016, que institui a referida semana. Ressaltou o 
papel preponderante das mulheres neste processo e trouxe alguns dados. 
Fez um apelo para que a gestão suscitasse oportunidades de 
empreendedorismo para as mulheres e destacou o trabalho das mulheres 
que tem a função de mãe e pai com filhos com deficiência ou doenças 
raras. A próxima oradora, Vereadora ANA LÚCIA, fez uma audiodescrição 
de si para todas as pessoas cegas e de baixa visão a pedido de sua aluna. 
Tratou sobre a saúde dos profissionais que estão há quase dois anos na 
linha de frente do Covid-19 e informou que eles estão sem tirar férias até o 
momento. Falou do PL nº 47/2021, de sua autoria, que institui o suporte de 
programa psiquiátrico e psicológico aos servidores públicos do município 
do Recife e pede a inclusão na pauta. O último orador inscrito, Vereador 
RINALDO JÚNIOR, repercutiu a retomada do crescimento do emprego na 
cidade do Recife e no estado de Pernambuco. Trouxe os dados do 
CAGED sobre a geração de empregos no período da pandemia, os postos 
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de trabalho e a contratação de mulheres e homens. Destacou também o 
Programa “Recife Virado”, que vem buscando parcerias com o setor 
privado e ajudando neste processo. Falou que a retomada dos empregos 
também tem relação com as obras públicas que estão sendo realizadas e 
anunciou que no próximo semestre haverá concurso público para as vagas 
de creche no município. O senhor Presidente encerrou o Pequeno 
Expediente e, atendendo ao pedido dos Vereadores ALCIDES CARDOSO, 
CHICO KIKO e IVAN MORAES, solicitou 01 (um) minuto de silêncio em 
homenagem póstuma ao senhor Armandinho da Fonte e à senhora Katia 
Maia. (PAUSA). O senhor Presidente determinou ao Segundo Secretário 
que procedesse a CHAMADA REGIMENTAL, oportunidade em que foram 
registradas as presenças dos senhores Vereadores membros desse 
Poder: ADERALDO PINTO; ALCIDES CARDOSO; ALCIDES TEIXEIRA 
NETO; ALMIR FERNANDO; ANA LÚCIA; ANDREZA ROMERO; CHICO 
KIKO; CIDA PEDROSA; DANI PORTELA; DILSON BATISTA; DODUEL 
VARELA; EDUARDO MARQUES; ERIBERTO RAFAEL; FABIANO 
FERRAZ; FELIPE ALECRIM; FELIPE FRANCISMAR; FRED FERREIRA; 
HÉLIO GUABIRABA; IVAN MORAES; JAIRO BRITTO; JOSELITO 
FERREIRA; JÚNIOR BOCÃO; JÚNIOR TÉRCIO; LIANA CIRNE; LUIZ 
EUSTÁQUIO; MICHELE COLLINS; NATÁLIA DE MENUDO; PAULO 
MUNIZ; RENATO ANTUNES; RINALDO JÚNIOR; SAMUEL SALAZAR; 
TADEU CALHEIROS; WALDOMIRO AMORIM; WILTON BRITO e ZÉ 
NETO. Foram justificadas as ausências dos Vereadores MARCO 
AURÉLIO FILHO, OSMAR RICARDO e ROMERINHO JATOBÁ. Não 
havendo Matérias no PROLONGAMENTO DO EXPEDIENTE, o senhor 
Presidente passou para a ORDEM DO DIA, da qual constaram as 
seguintes matérias: DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 
9133/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA CIDA PEDROSA, DIRIGINDO 
INDICAÇÃO AO EXMO. PREFEITO DO RECIFE PARA DETERMINAR 
QUE O MUNICÍPIO NÃO REALIZE ADESÃO AO PROGRAMA NACIONAL 
DO LIVRO DIDÁTICO (PNLD) NA EDUCAÇÃO INFANTIL, POR SE 
TRATAR DE MEDIDA CUJAS EVIDÊNCIAS CIENTÍFICAS APONTAM 
COMO PREJUDICIAIS ÀS ROTINAS DA EDUCAÇÃO INFANTIL. Discutiu 
a Matéria, a Vereadora ANA LÚCIA, para compartilhar, como professora, 
toda a sua vivência nas escolas e falar de todas as práticas pedagógicas 
da Prefeitura do Recife. Relatou sua preocupação com relação a esse 
Requerimento e informou como os profissionais da educação do município 
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escolhem as ferramentas didáticas a serem utilizadas nas unidades de 
ensino. Fez uso da palavra, PELA ORDEM, o Vereador RINALDO 
JÚNIOR, relatando que esta matéria já foi bastante discutida e solicitou 
votação nominal. Discutiu a Matéria, o Vereador ALCIDES CARDOSO, 
que concordou com a fala da Vereadora ANA LÚCIA e destacou a 
importância do livro de didático em sala. Também solicitou votação 
nominal ao Requerimento. Discutiu a Matéria a Vereadora LIANA CIRNE, 
para trazer informações sobre o conteúdo do livro didático, o qual, em sua 
opinião, não é uma estratégia adequada. (ASSUMIU A PRESIDÊNCIA 
DOS TRABALHOS A VEREADORA ANA LÚCIA). Discutiu a Matéria a 
Vereadora MICHELE COLLINS, informando que leu atentamente o 
requerimento e se sentiu contemplada com a fala da Vereadora ANA 
LÚCIA. Destacou que todo instrumento pedagógico é importante para o 
crescimento dos alunos. Foi aparteada pelo Vereador RENATO 
ANTUNES, que parabenizou esta Casa pelo debate democrático e técnico, 
além de justificar seu voto contrário por entender a importância da 
literatura. Votaram SIM os Vereadores: CIDA PEDROSA; DANI PORTELA; 
IVAN MORAES; JAIRO BRITTO e LIANA CIRNE. Total de 05 (cinco) 
votos. Votaram NÃO os Vereadores: ALCIDES CARDOSO; ALCIDES 
TEIXEIRA NETO; DODUEL VARELA; FABIANO FERRAZ; FELIPE 
ALECRIM; FRED FERREIRA; JÚNIOR BOCÃO; JÚNIOR TÉRCIO; LUIZ 
EUSTÁQUIO; MICHELE COLLINS; NATÁLIA DE MENUDO; PAULO 
MUNIZ; RENATO ANTUNES; RINALDO JÚNIOR; TADEU CALHEIROS; 
WALDOMIRO AMORIM; WILTON BRITO e ZÉ NETO. Total de 18 
(dezoito) votos. Abstiveram-se da votação os Vereadores: ADERALDO 
PINTO; ERIBERTO RAFAEL e FELIPE FRANCISMAR. Total de 03 (três) 
abstenções – Foi REJEITADO. Justificaram os votos os Vereadores: CIDA 
PEDROSA; RENATO ANTUNES e RINALDO JÚNIOR. DISCUSSÃO 
ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 9939/2021, DE AUTORIA DA 
VEREADORA DANI PORTELA, DIRIGINDO INDICAÇÃO À SECRETÁRIA 
DE SAÚDE PARA QUE AVERIGUE PRÁTICAS SISTEMÁTICAS DE 
VIOLÊNCIA OBSTÉTRICA NAS MATERNIDADES MUNICIPAIS E TOME 
PROVIDÊNCIAS PARA COMBATÊ-LAS. Fez uso da palavra, PELA 
ORDEM, o Vereador ALCIDES CARDOSO, para solicitar vistas ao 
Requerimento – COM VISTAS AO VEREADOR ALCIDES CARDOSO; 
DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 10495/2021, DE 
AUTORIA DO VEREADOR FABIANO FERRAZ, DIRIGINDO INDICAÇÃO 
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À PRESIDENTE DA EMLURB PARA PROVIDENCIAR A COLOCAÇÃO 
DE CORRIMÃO NA RUA MARIA BRÍGIDA, NO BAIRRO DE ÁGUA FRIA – 
Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 
10507/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIANO FERRAZ, 
DIRIGINDO INDICAÇÃO À PRESIDENTE DA EMLURB PARA 
PROVIDENCIAR A IMPLANTAÇÃO DE CORRIMÃO NA RUA DOUTOR 
PEREIRA DA SILVA, EM FRENTE AO N° 342, NO BAIRRO DE ÁGUA 
FRIA – Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 
10496/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR LUIZ EUSTÁQUIO, 
DIRIGINDO INDICAÇÃO AO PRESIDENTE DA SECRETARIA DE 
POLÍTICA URBANA E LICENCIAMENTO DO RECIFE PARA 
PROVIDENCIAR A COLOCAÇÃO DE TAPUMES NO ENTORNO DO 
ANTIGO PRÉDIO DO DIÁRIO DE PERNAMBUCO, NO BAIRRO DE 
SANTO ANTÔNIO – Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO 
REQUERIMENTO Nº 10502/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR LUIZ 
EUSTÁQUIO, DIRIGINDO INDICAÇÃO À PRESIDENTE DA EMLURB 
PARA PROVIDENCIAR A REALIZAÇÃO DO SERVIÇO DE LIMPEZA DO 
ENTORNO DO ANTIGO PRÉDIO DO DIÁRIO DE PERNAMBUCO, NO 
BAIRRO DE SANTO ANTÔNIO. Discutiu as Matérias, em bloco, o 
Vereador LUIZ EUSTÁQUIO, relatando que visitou o antigo prédio no 
centro do Recife, expondo a situação degradante em que se encontra. 
Solicitou ações e serviços na área, com urgência, para que o espaço fosse 
preservado. Foi aparteado pelo Vereador IVAN MORAES, que destacou os 
anos em que trabalhou no antigo prédio do Diário de Pernambuco e 
aplaudiu o anúncio feito pelo Vereador LUIZ EUSTÁQUIO – Foi 
APROVADO. Fez uso da palavra, PELA ORDEM, o Vereador RINALDO 
JÚNIOR, para solicitar a Dispensa de Prazo de Emendas ao Projeto de Lei 
Nº 352/2021. Fez explicações sobre o teor do projeto. A senhora 
Presidente informou que fará a consulta aos líderes partidários no 
momento oportuno. DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 
10497/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR DILSON BATISTA, 
DIRIGINDO INDICAÇÃO AO PRESIDENTE DO GRANDE RECIFE 
CONSÓRCIO DE TRANSPORTE PARA DETERMINAR O AUMENTO DA 
FROTA DA LINHA DE ÔNIBUS 330 (CASA AMARELA / CRUZ CABUGÁ), 
DA OPERADORA TRANSCOL, QUE PARTE DO BAIRRO DE DOIS 
IRMÃOS E ADJACÊNCIAS – Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO 
REQUERIMENTO Nº 10500/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR 
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DILSON BATISTA, DIRIGINDO INDICAÇÃO À SECRETÁRIA DE 
INFRAESTRUTURA DO RECIFE PARA DETERMINAR A DRAGAGEM 
DE TODA A ÁREA DO AÇUDE DE APIPUCOS, NO BAIRRO DE 
APIPUCOS – Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO 
REQUERIMENTO Nº 10498/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ANA 
LÚCIA, DIRIGINDO INDICAÇÃO À PRESIDENTE DA EMLURB PARA 
DETERMINAR REALIZAÇÃO DO SERVIÇO DE DESOBSTRUÇÃO DE 
ESGOTO NA RUA BOM JARDIM, NO BAIRRO DA MANGUEIRA – Foi 
APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 
10501/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ANA LÚCIA, SOLICITANDO 
REUNIÃO PÚBLICA ONLINE COM O OBJETIVO DE DISCUTIR SOBRE 
O TEMA “VIDA NO TRÂNSITO: PEDESTRE IDOSO SEGURO”, NO DIA 
27 DE OUTUBRO DE 2021, DAS 15H ÀS 18H – Foi APROVADO; 
DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 10503/2021, DE 
AUTORIA DA VEREADORA ANA LÚCIA, DIRIGINDO INDICAÇÃO AO 
PRESIDENTE DA URB PARA DETERMINAR O SERVIÇO DE 
CALÇAMENTO NA RUA IZALTINO LOBO, NO BAIRRO DE DOIS 
UNIDOS – Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO 
Nº 10504/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ANA LÚCIA, DIRIGINDO 
INDICAÇÃO À PRESIDENTE DA EMLURB PARA DETERMINAR A 
REALIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DE LIMPEZA, INSTALAÇÃO DE 
CORRIMÃO E A REVITALIZAÇÃO DO CANAL NA RUA DO CANAVIAL, 
NO BAIRRO DE DOIS UNIDOS – Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - 
DO REQUERIMENTO Nº 10505/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA 
ANA LÚCIA, DIRIGINDO INDICAÇÃO À PRESIDENTE DA EMLURB 
PARA DETERMINAR A REALIZAÇÃO DO SERVIÇO DE 
DESOBSTRUÇÃO DE ESGOTO NA 1ª TRAVESSA TENENTE MINDELO, 
NO BAIRRO DE JIQUIÁ – Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO 
REQUERIMENTO Nº 10506/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ANA 
LÚCIA, DIRIGINDO INDICAÇÃO À PRESIDENTE DA EMLURB PARA 
AUTORIZAR O SERVIÇO DE PODA DE ÁRVORE NA RUA URIEL DE 
HOLANDA, EM FRENTE AO Nº 1137, NO BAIRRO DA LINHA DO TIRO – 
Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 
10508/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ANA LÚCIA, INDICAÇÃO À 
PRESIDENTE DA EMLURB PARA DETERMINAR A REALIZAÇÃO DOS 
SERVIÇOS DE CAPINAÇÃO, VARRIÇÃO E LIMPEZA NA TRAVESSA 
CAPITÃO AURÉLIO DE ARAÚJO, Nº 559, NO BAIRRO DA IPUTINGA – 
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Foi APROVADO; DISCUSSÃO ÚNICA - DO REQUERIMENTO Nº 
10499/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR ALCIDES CARDOSO, 
DIRIGINDO AUDIÊNCIA PÚBLICA VIRTUAL, POR 
VIDEOCONFERÊNCIA, COM O OBJETIVO DE CONHECER O PROJETO 
DE DESAPROPRIAÇÃO E INDENIZAÇÃO DOS MORADORES 
ATINGIDOS PELA EXECUÇÃO DA OBRA DA PONTE MONTEIRO-
IPUTINGA (PONTE ENGENHEIRO JAIME GUSMÃO), A SER 
REALIZADA NO DIA 25 DE OUTUBRO DE 2021, DAS 16H30 ÀS 18H30, 
NA SALA DE COMISSÕES DESTA CASA LEGISLATIVA – Foi 
APROVADO; SEGUNDA DISCUSSÃO - DOS PARECERES 110/2021 E 
442/2021, RESPECTIVAMENTE, DAS COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO E 
JUSTIÇA E; DE DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER, OPINANDO 
PELA APROVAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 31/2021, DE AUTORIA DA 
VEREADORA ANA LÚCIA, QUE DISPÕE SOBRE A IMPLANTAÇÃO DO 
OBSERVATÓRIO DE INFORMAÇÕES SOBRE VIOLÊNCIA CONTRA A 
MULHER, DENOMINADO “OBSERVATÓRIO DA MULHER RECIFENSE” 
– Foi APROVADO; SEGUNDA DISCUSSÃO – DOS PARECERES 
317/2021, 420/2021 E 588/2021, RESPECTIVAMENTE, DAS 
COMISSÕES DE LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA; DE PLANEJAMENTO 
URBANO E OBRAS; E, DE FINANÇAS E ORÇAMENTO, OPINANDO 
PELA APROVAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 163/2021, DE AUTORIA 
DO VEREADOR ADERALDO PINTO, QUE DISPÕE SOBRE A 
INSTALAÇÃO DE PISO ANTIDERRAPANTE EM ÁREAS MOLHADAS 
NOS BANHEIROS PÚBLICOS E PRIVADOS DE USO COLETIVO, NO 
MUNICÍPIO DO RECIFE, BEM COMO DA EMENDA MODIFICATIVA DA 
RELATORIA DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA – Foi 
APROVADO; PRIMEIRA DISCUSSÃO – DO PARECER Nº 111/2021, DA 
COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER, OPINANDO 
PELA APROVAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 24/2021, DE AUTORIA DO 
VEREADOR IVAN MORAES, QUE INCLUI O “DIA DA VISIBILIDADE 
LÉSBICA” NO CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DO MUNICÍPIO DO 
RECIFE. Fez uso da palavra, PELA ORDEM, a Vereadora MICHELE 
COLLINS, para solicitar a votação nominal do Projeto. Votaram SIM os 
Vereadores: ADERALDO PINTO; ALCIDES TEIXEIRA NETO; CIDA 
PEDROSA; DANI PORTELA; ERIBERTO RAFAEL; FABIANO FERRAZ; 
FELIPE FRANCISMAR; IVAN MORAES; JAIRO BRITTO; JOSELITO 
FERREIRA; JÚNIOR BOCÃO; LIANA CIRNE; RINALDO JÚNIOR e ZÉ 
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NETO. Total de 14 (catorze) votos. Votaram NÃO os Vereadores: 
ALCIDES CARDOSO; DILSON BATISTA; FELIPE ALECRIM; FRED 
FERREIRA; JÚNIOR TÉRCIO; MICHELE COLLINS; PAULO MUNIZ; 
RENATO ANTUNES; WALDOMIRO AMORIM e WILTON BRITO. Total de 
10 (dez) votos – Foi APROVADO. Justificaram os votos os Vereadores: 
CIDA PEDROSA; DANI PORTELA; IVAN MORAES e MICHELE COLLINS. 
(ASSUMIU A PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS O VEREADOR 
ERIBERTO RAFAEL). Também justificou o voto o Vereador PAULO 
MUNIZ. (REASSUMIU A PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS A 
VEREADORA ANA LÚCIA). Atendendo ao pedido do Vereador RINALDO 
JÚNIOR, a senhora Presidente solicitou ao Primeiro Secretário que fizesse 
a consulta aos líderes partidários quanto à Dispensa de Prazo de 
Emendas ao Projeto de Lei Nº 352/2021. No momento de declarar o seu 
voto, o Vereador FELIPE ALECRIM solicitou a leitura da Ementa do 
Projeto. O Primeiro Secretário fez a leitura e o Vereador RINALDO 
JÚNIOR fez as explicações. Após a consulta, a solicitação foi aprovada e o 
prazo foi dispensado. (Lista anexa aos Anais desta Casa). PRIMEIRA 
DISCUSSÃO – DO PARECER Nº 647/2021, DA COMISSÃO DE 
LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA. OPINANDO PELA APROVAÇÃO DO 
PROJETO DE LEI Nº 76/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ANA 
LÚCIA, QUE PROÍBE O MANUSEIO, A UTILIZAÇÃO, A QUEIMA E A 
SOLTURA DOS FOGOS DE ARTIFÍCIO QUE ESPECIFICA, NO 
MUNICÍPIO DO RECIFE. O PARECER Nº 371/2021, DA COMISSÃO DE 
FINANÇAS E ORÇAMENTO OPINA PELA REJEIÇÃO DO PROJETO DE 
LEI Nº 76/2021, DE AUTORIA DA VEREADORA ANA LÚCIA – Foi 
ADIADA A DISCUSSÃO. Não havendo Matérias no PROLONGAMENTO 
DA ORDEM DO DIA, o senhor Presidente passou para o GRANDE 
EXPEDIENTE. O primeiro orador inscrito, Vereador RINALDO JÚNIOR, 
agradeceu pela aprovação da Dispensa de Prazo ao PLO de sua autoria. 
Relatou que o Projeto é fruto de muita discussão e trabalho. Pediu o apoio 
da bancada do PSOL, tendo em vista que o Vereador IVAN MORAES teve 
um projeto de teor semelhante na Legislatura anterior. O último orador 
inscrito, Vereador ALCIDES CARDOSO, falou sobre a situação da 
segurança pública no Recife, relatando inúmeras ocorrências. Questionou 
alguns pontos sobre a temática e defendeu a Guarda Municipal e a PM. 
Informou o déficit de servidores no policiamento e solicitou a reabertura 
dos trailers e dos núcleos de segurança. Foi aparteado pelos Vereadores: 
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PAULO MUNIZ, que relatou e-mails enviados à SDS que não foram 
respondidos, bem como a Instituição não enviou representante para 
audiência pública. Informou que haviam prometido o aumento do 
policiamento na orla de Boa Viagem, a partir de outubro, mas que não 
observou nenhum aumento efetivo; FABIANO FERRAZ, que destacou que 
a Guarda Municipal tem muito a contribuir e que a Prefeitura precisa 
investir e capacitar a Guarda. Informou que aguarda parecer das 
Comissões sobre a propositura da Frente Parlamentar para discutir o porte 
de arma para integrantes da Guarda Municipal. Nada mais havendo a 
tratar, a senhora Presidente convocou os senhores Vereadores e 
Vereadoras para quinta-feira, 07 de outubro de 2021, às 10h, em uma 
Reunião Solene Remota em homenagem às Comunidades Católicas da 
Arquidiocese de Olinda e Recife, de autoria do Vereador FELIPE 
ALECRIM. Declarou encerrada a presente reunião, da qual foi lavrada a 
presente Ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada por quem é 
de direito. ******************** 
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